



Steppen der Northumberland-Insel.

#### XIV.

Feuer im Schiffe. Abenteuerliche Fahrten nach Kleisch. Der Winter und seine Ereignisse.

Unser Winterverschlag zeigte sich für die so unerwartet verstärkte Gesellschaft so enge, daß der Aufenthalt ungesund wurde und die Lüftung eine verdoppelte Aufmerksamkeit erheischte. Um das wenige Holz zu schonen, wurden zum Kochen und Wassererhitzen häufig Specklampen benutzt, die aber wieder durch ihren üblen Geruch sehr belästigten. Sie wurden daher außerhalb des Tossut in einem kleinen, dazu hergerichteten Verschlag aufgestellt. Aber einmal, es war am 23. Dezember, hatte die Wache ihr Amt versäumt, und dieser Kochraum gerieth in Brand. Es war eine schreckliche Krisis, denn nicht weniger als vier Mann lagen hart darnieder, und nur eine Wand befand sich zwischen ihnen und dem Feuer. Bevor aus dem Eisloch Wasser geholt werden konnte, stand schon der ganze Verschlag, sowie das trockene Gebälk und die Verschalung des Schiffes, in Flammen; unsere Mooswände mit ihrem zunderähnlichen